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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

令和４年３月１７日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎６階特別会議室に招集された。

１ 定例教育委員会議案案件

第１３号議案 令和４年度一宮市社会教育方針について

第１４号議案 一宮市社会教育委員及び一宮市公民館運営審議会委員の委嘱について

第１５号議案 一宮市連区公民館長の解嘱及び委嘱について

第１６号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について

２ 出席委員

高橋教育長 土川委員 浅野委員 浅井委員 五藤委員 髙橋委員 青山委員

３ 欠席委員

 無

４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名

野中教育部長 森教育部次長 平野総務課長 櫻井学校教育課長 浅井学校給食課長

５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名

長村総務課専任課長 平山総務課課長補佐 遠藤総務課主査

６ 傍聴者

  無

会 議 て ん 末

高橋教育長（午後１時３０分着席、開会を宣言）

ただ今から、３月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を土川委員

と青山委員のお二人にお願いいたします。それでは、２月の定例教育委員会の会議録が

お手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。

各委員

異議ありません。

高橋教育長

ご異議がないようでございますので、２月の定例教育委員会の会議録について承認いた

します。それでは本日の議案の審議に入ります。第１３号議案 令和４年度一宮市社会

教育方針について、ご説明をお願いします。

森教育部次長 

第１３号議案 令和４年度一宮市社会教育方針について、別紙案を添えて教育委員会の

審議に付するものであります。提案理由は、令和４年度一宮市社会教育方針を定めるた

め、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願いい

たします。 
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高橋教育長 

何かございませんか。 

委員 

  家庭教育において講座等に参加される方は、家庭教育に対して前向きであると思われま

すが、参加されない方に対して学びを深めるための更なる工夫を検討していただきたい

です。

森教育部次長 

  成人教養講座においては手を上げて参加していただいておりますが、家庭教育支援事業

では親同士で話をしたり、親世代を超えた先輩達から話を聞いたりして交流していただ

いています。また、健康づくり課の事業になりますが、保健師が６ヶ月健診等で子育て

世代のお宅に訪問しています。 

委員 

  家庭教育は教育の根幹ですので今後ともよろしくお願いします。

委員 

  公民館での活動において、子ども会での使用も多いかと思いますが、地域によっては子

どもの数が少なく、子ども会の活動が充実していないところもあると思います。子ども

に対しての支援や研修があった時に、隣の地域でも参加できるのでしょうか。また、ど

のようにお知らせしているのでしょうか。

森教育部次長 

  子ども会活動は公民館事業とは別に、子ども会の指導者研修会等を市全域でやっていま

す。この中にある親子や子ども対象の事業は連区の中で行う事業で、それぞれ独自の事

業を行っており、ほとんどはウェブサイトと全戸配布で周知しています。 

委員 

  放課後子ども教室においてどのようなことを行っているのでしょうか。また、指導者は

どういった方なのでしょうか。

森教育部次長 

  青少年課が担当ですので詳しくは把握できていませんが、指導者は先生のＯＢの方等が

行っています。 

平野総務課長 

  昨年度、青少年課にいましたので昨年度の状況でお答えします。子どもたちは、まず宿

題をやり、残った時間はみんなでカード遊びなどをします。ここ数年はコロナ禍のため

みんなで遊ぶことはできていないと思います。 

委員 

  利用者はどれぐらいいるのでしょうか。 

平野総務課長 

  定員はほとんどの学校が４０人です。申し込みが多い学校については、順次定員を８０

人に増やしています。 

委員 

  人数が多いと抽選になるのでしょうか。 

平野総務課長 

  定員を越えた場合は抽選を行っています。 
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森教育部次長 

  令和元年度までで、小学校各学校１クラスずつとし、応募の多いところを中心に令和２

年度から２クラスに変えていっています。５年間で５００人を目標に拡充を行っていま

す。 

委員 

  成人教育において、成人教養講座や市民大学公開講座はどのような方向で内容を選んで

いるのでしょうか。 

森教育部次長 

  成人教養講座は職員側で現在の時流にあったものを選んでいます。市民大学公開講座は

修文大学で教授陣を講師に依頼して、専門性を生かしたアカデミックな内容を行ってい

ます。 

委員 

  活力ある一宮市にするためにも、参加者の年齢層を幅広くしていただき、内容が硬直し

ないようにしていただきたいです。 

森教育部次長 

  少し前になりますが、マンガ講座や、製菓の講座も行ったりしていました。平日の昼は

年齢層が偏る傾向にあります。 

委員 

  尾西南部生涯学習センターに体育室があることを知らない人も多いと思いますが、どう

いった方が利用できるのでしょうか。 

森教育部次長 

  料金を支払えばどなたでも利用できます。 

委員 

  現在周辺の体育館を確保するのは大変な状況にあります。もう少し存在を周知するよう

検討をお願いします。 

森教育部次長 

  スポーツ予約システムに入っていないため、知らない方もいるかと思います。システム

に入れるためには様々な問題があるため、研究していきます。

委員 

  放課後子ども教室において、抽選で漏れることのないよう、人数枠の拡充をお願いしま

す。 

平野総務課長 

  順次拡充する計画ですが、放課後子ども教室は特別教室で実施するため、教室にエアコ

ンを設置する必要がある等、予算上の問題があります。 

委員 

  夏休みも活動しているのでしょうか。 

平野総務課長 

  しています。 

委員 

  活動の日程は学校によって違うのでしょうか。 

平野総務課長 
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  学校によって違います。 

高橋教育長 

  他に何かございませんか。

各委員

賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第１３号議案 令和４年度一宮市社会教育方針について原案どおり

可決いたします。続きまして、第１４号議案 一宮市社会教育委員及び一宮市公民館運

営審議会委員の委嘱について、ご説明をお願いします。 

森教育部次長 

第１４号議案 一宮市社会教育委員及び一宮市公民館運営審議会委員の委嘱について、

別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は、任期満了に伴

う改選のため、社会教育法第１５条及び第３０条の規定により、本案を提出するもので

す。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願いいたします。 

高橋教育長 

何かございませんか。 

委員 

  今回全ての方が再任とのことですが、長いと何年ぐらいまでやられるのでしょうか。

森教育部次長 

  長い方は１０年以上です。有識者は元教育委員や元校長会長等の方々にやっていただい

ており、ある程度長い期間やっていただいております。団体から推薦された方について

は推薦する各団体で判断していただいています。 

委員 

  有識者はどのような知識を有していて、どのような発言をしたのか、把握した方がよい

のではないでしょうか。 

森教育部次長 

  内部資料として発言をまとめるように検討します。 

委員 

  社会教育委員として様々な意見をいただくにあたり、あまり年齢の高い方が長い任期に

ならないよう、委員の年齢について課題として持っていただきたい。 

高橋教育長 

  他に何かございませんか。

各委員

賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第１４号議案 一宮市社会教育委員及び一宮市公民館運営審議会委

員の委嘱について、原案どおり可決いたします。続きまして、第１５号議案 一宮市連

区公民館長の解嘱及び委嘱について、ご説明をお願いします。 

森教育部次長 

第１５号議案 一宮市連区公民館長の解嘱及び委嘱について、別紙案を添えて教育委員

会の審議に付するものであります。提案理由は、連区公民館長辞職のため、一宮市公民
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館設置及び管理に関する条例第２条の規定により、本案を提出するものです。（別紙（案）

に基づいて説明）よろしくご審議をお願いいたします。 

高橋教育長 

何かございませんか。 

各委員

賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第１５号議案 一宮市連区公民館長の解嘱及び委嘱について、原案

どおり可決いたします。続きまして、第１６号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用

について、ご説明をお願いします。 

平野総務課長 

  受付番号第５９号について後援内容説明。 

高橋教育長 

  何かございませんか。 

各委員 

賛成いたします。 

高橋教育長 

全員賛成ですので、第１６号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について原案どお

り可決いたします。以上をもちまして、本日の審議を終わります。次に報告事項をお願

いいたします。

報 告 事 項 

野中教育部長 

  ３月議会の報告について 

平野総務課長 

  一宮市教育委員会後援名義の使用許可について 

そ の 他 

平野総務課長 

辞令伝達式について、４月・５月・６月・７月の定例教育委員会の日程について、令和

４年度愛知県市町村教育委員会連合会第１回理事会について、愛知県市町村教育委員会

連合会総会・研修会について、令和４年度教育委員行政調査について、小学校卒業式に

ついて 

閉 会 宣 言 

高橋教育長 

  これをもちまして、本日の会議を終わります。 
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

教 育 長 

委   員 

委   員 


